
６ 地域・交流 

区 地域コニュニティ協議会 活動名 

東 東中野山小学校区コミュニティ協議会 東石山中学校「完歩大会」 

中央 山潟地区コミュニティ協議会 山潟地区の住民交流活動 

南 新飯田コミュニティ協議会 フロアカーリング教室・大会 

南 月潟コミュニティ協議会 “市”活性化事業 

西 坂井輪中学校区まちづくり協議会 
自治会活動支援の輪づくりと行政他団体等の意見

交換会

西 東青山小学校区コミュニティ協議会 小針中学校生徒とコミ協役員との意見交換会

西蒲 松野尾地域コミュニティ協議会 田舟運航事業



東区 東中野山小学校区コミュニティ協議会

活動名：東石山中学校「完歩大会」 

活 動 内 容 

Q 活動のきっかけとなった地域の課題は何ですか？ 

Q 課題解決に向けて，どのような活動を行いましたか？ 

Q コミュニティ協議会の構成団体以外で連携・協力した団体等はありますか？ 

中学校との交流が少なく，学生とのコミュニケーションがとれていなかった。

学校側からの提案で完歩大会を開催することとなり，定点警備・同行完歩について協力した。

なし 

実 績・効 果 

Q 活動によって，どのような効果がありましたか？ 

Q 今後，どのように活動を展開していきますか？ 

Q 活動を行う段階で，工夫した点や苦労した点はどんなところですか？ 

なかなかＰＴＡ，保護者，ボランティアが集まらず，自治会等で回覧をお願いすることにした。

学校との交流が活発になり，学生の顔が以前より見えるようになった。

今後も継続して実施していきたい。







中央区 山潟地区コミュニティ協議会

活動名：山潟地区の住民交流活動 

活 動 内 容 

Q 活動のきっかけとなった地域の課題は何ですか？ 

Q 課題解決に向けて，どのような活動を行いましたか？ 

Q コミュニティ協議会の構成団体以外で連携・協力した団体等はありますか？ 

近年地域開発が進み、新たな住宅が建ちました（特に長潟地区）が、引っ越してこられた方と、地

域の皆さんが知り合う場が少ないため、地域住民が知り合え、また地域の事を知ってもらえる場所

を作ることが必要であると考えました。

地元の会社の駐車場を使用し、農家の方や家庭菜園を行っている方、地元事業所、また地元の専門 

学校の学生さんに協力していただき、「やまがた朝市」を２回開催し、引っ越してきた方と地域の皆 

さんが知り合える場所、及び地元の農産物や専門学校・企業を知ってもらう機会を作りました。

・㈱キューピー ・新潟バイオ専門学校 ・越前水産（会場提供）

実 績・効 果 

Q 活動によって，どのような効果がありましたか？ 

Q 今後，どのように活動を展開していきますか？ 

Q 活動を行う段階で，工夫した点や苦労した点はどんなところですか？ 

・朝市に参加して下さる農家や企業の募集方法 

・当日の準備を手伝ってくれるスタッフの確保方法 

・地域に対して実施することのＰＲ方法

当日は、新築された家からの参加者が多く見受けられ、販売を担当した地域の方や専門学校生・参

加企業の方と楽しそうに会話されていたので、良い交流の機会になったと思いますし地元の事を知っ

てもらえたと思いました。

年２回行った事で、引っ越してこられた方にも地域の事を知ってもらえたと考えられるので、地

域の事をより理解してもらう為、今後も内容を考えて継続していきたいと思います。





南区 新飯田コミュニティ協議会

活動名：フロアカーリング教室・大会 

活 動 内 容 

Q 活動のきっかけとなった地域の課題は何ですか？ 

Q 課題解決に向けて，どのような活動を行いましたか？ 

Q コミュニティ協議会の構成団体以外で連携・協力した団体等はありますか？ 

地域住民、老若男女、誰でも参加でき、一緒に交流できる場が少ない。

体育指導員と検討し、年齢に関係なく参加できるスポーツとしてフロアカーリングの推進を図る 

ため、教室を開催し、成果を上げるため大会を開催した。 

新飯田地区公民館、新飯田スポーツ振興推進委員会、新飯田小学校PTA

実 績・効 果 

Q 活動によって，どのような効果がありましたか？ 

Q 今後，どのように活動を展開していきますか？ 

Q 活動を行う段階で，工夫した点や苦労した点はどんなところですか？ 

毎週のフロアカーリング教室での指導員の確保、大会運営。

世代を超えて交流ができた。健康に対する意識の向上。青少年の健全育成。

ルールの指導を徹底し、運営自体を誰でも行えるように指導したい。





南区 月潟コミュニティ協議会

活動名：“市”活性化事業 

活 動 内 容 

Q 活動のきっかけとなった地域の課題は何ですか？ 

Q 課題解決に向けて，どのような活動を行いましたか？ 

Q コミュニティ協議会の構成団体以外で連携・協力した団体等はありますか？ 

新潟交通電鉄が廃止されて公共交通の便が悪化。少子高齢化により高齢者世帯が増加し、商店街で

は商店・スーパーが相次ぎ閉店。高齢者世帯は日常の買い物が不便になった。月潟2，7の市も年々買

い物客が減り、出店者も減少している。このままではいずれ“市”もなくなって益々買い物が不便に

なり、高齢者の外出と交流が減り、その結果、認知症や寝たきり等のリスクが高まるのではないか。

先ずは、“市”が継続していけるように活性化に向け、商店街にある空き店舗を利用し、“市”が 

開催される日に休憩所を設けた。休憩所では気軽に寄ってもらえるよう、お茶・コーヒーのサービス 

や菓子・トマトジュース・角兵衛獅子グッズの販売、また、健康チェックやギターの生演奏、新之助 

の販売等のイベントを行った。

地域のボランティア、丸仙、JA越後中央女性部、月潟を元気にする会

実 績・効 果 

Q 活動によって，どのような効果がありましたか？ 

Q 今後，どのように活動を展開していきますか？ 

Q 活動を行う段階で，工夫した点や苦労した点はどんなところですか？ 

・“市”の出店者と販売する品が被らないようにする。どんな物を販売するのか、仕入先等。買い物客

のニーズの把握・価格帯の設定。 

・ボランティアの募集。 

・できるだけ今あるものを利用し、経費が掛からないようにした。 

・イベントの考案。どうしたら人を呼びこめるのか。

休憩所でボランティアさんや買い物客同士でおしゃべりをすることを楽しみにしている人たちが

できた。ボランティアさんも地域の方もお互いに「気に掛ける」ようになった。 

角兵衛獅子グッズの販売により他地域の人も訪れる。

・“市”の活性化というよりは、高齢者の居場所づくりや多世代の人の交流の場という福祉的な面

を重点に活動していきたい。 

・販売品にも変化を加えることで、気軽に休憩所に寄れるようにしていきたい。 

・イベント等を通じて他の団体とも連携し巻き込んでいきたい。





西区 坂井輪中学校区まちづくり協議会

活動名：自治会活動支援の輪づくりと行政他団体等の意見交換会

活 動 内 容 

Q 活動のきっかけとなった地域の課題は何ですか？ 

Q 課題解決に向けて，どのような活動を行いましたか？ 

Q コミュニティ協議会の構成団体以外で連携・協力した団体等はありますか？ 

坂井輪中学校区まちづくり協議会は現在４４（２９年度）自治会が加入しているが、約半数以上が

任期1～2年で会長等役員が交代するため、活動の停滞がみられて、地域包括支援システムへの地域で

の取り組みが求められている中で少しでもその活動の支援が必要となっている。

地域包括ケアシステムの地域での対応として高齢者の見守りや生活支援活動への取り組み支援、 

地域防災活動。高齢化による自治会組織の弱体化やリーダー不足。 

これらの問題点について自治会役員との意見交換をし、課題等に積極的な解決策を探った。又行政、 

教育、防犯、防災などの関係機関と地域の諸問題について意見交換を行った。

西区役所、西警察署、西消防署、地域内3小中学校、西区社会福祉協議会

実 績・効 果 

Q 活動によって，どのような効果がありましたか？ 

Q 今後，どのように活動を展開していきますか？ 

Q 活動を行う段階で，工夫した点や苦労した点はどんなところですか？ 

各自治会からの情報提供が少なかった。

自治会役員の意識の醸成と、地域の活動をはじめ、まち協の活動への周知を図ると共に組織強化に

ついての解決策を探ることが出来た。

問題点、課題等に積極的な参加を促すと共に意見交換を地道に行い活性化に繋げることを目的に、

次年度以降も継続する。



西区 東青山小学校区コミュニティ協議会

活動名：小針中学校生徒とコミ協役員との意見交換会 

活 動 内 容 

Q 活動のきっかけとなった地域の課題は何ですか？ 

Q 課題解決に向けて，どのような活動を行いましたか？ 

Q コミュニティ協議会の構成団体以外で連携・協力した団体等はありますか？ 

これまで小針中学校生徒との地域交流はあったが、８月第１日日曜日の「西区一斉クリーンデー」と

毎年９月中旬の土曜日に開催される東青山ふれあいまつりに限られていた。当コミ協の青少年育成部

会長から今年２月のコミ協役員会で提案があった。

当コミ協青少年育成部会長が小針中学校の教育ｺｰﾃﾞｲﾈｰﾀｰも兼ねており、去る平成３０年６月１８日 

（日）、午後１時３０分から約２時間、中学生４名、コミ協役員８名でワークショップ形式の意見 

交換会をやった。

特にありませんが、６月１８日（日）の会場は、イオン新潟青山店２Ｆのコミュニティ広場です。

実 績・効 果 

Q 活動によって，どのような効果がありましたか？ 

Q 今後，どのように活動を展開していきますか？ 

Q 活動を行う段階で，工夫した点や苦労した点はどんなところですか？ 

自己紹介から始まり、住んでいる地域について率直な感想を述べてもらい、考えられる意見を‘フセン

‘に１枚１枚書き、それを各自‘モゾウシ‘に貼っていくやり方で会を進行した。

コミ協役員としてこの意見交換会に参加した中で、自治会長を兼務している人が数名おり、東青山

小学校区に住んでいる小針中学校生徒の意見を聞くことができ、有意義な時間でした。

参加した中学校生徒から、コミュニティ広場でフリーマーケットの開催や勉強会をやってほしい

旨意見が出されました。 





西蒲区 松野尾地域コミュニティ協議会

活動名：田舟運航事業 

活 動 内 容 

Q 活動のきっかけとなった地域の課題は何ですか？ 

Q 課題解決に向けて，どのような活動を行いましたか？ 

Q コミュニティ協議会の構成団体以外で連携・協力した団体等はありますか？ 

地域の宝である上堰潟公園の知名度が上がってきたが、地域内での認識が今一盛り上がらないとい

う雰囲気があった。 

その公園にある上堰潟に、昔から地元に馴染の深い田舟を浮かべて地域の目を向けさせてみては 

どうかという発想から、運航の活動を行っています。

コミュニティ協議会の役員で「田舟の会」という組織の会長がおり、その人を中心にして連携 

して活動しています。

実 績・効 果 

Q 活動によって，どのような効果がありましたか？ 

Q 今後，どのように活動を展開していきますか？ 

Q 活動を行う段階で，工夫した点や苦労した点はどんなところですか？ 

第一に船の運搬のために専用の自動車が必要な事、それに伴って人手がかかること。第二に田舟の船

頭さんが高齢になりつつあり、後継者の育成に苦労している事。

乗船の対象者として、地元の松野尾小学生の三年生を対象にして潟の学習会もかねて乗船体験会を

行って、子供の体験から地元の関心が大いに高まった。

人手が必要であるために協議会委員の総動員が必要であるが、逆に委員間で絆が形成されている

と思う。今後も良い伝統行事という事で進めていきたい。






